

# INFORMACION TELEFONICA

España en Marruecos

## Desesperada situación de los prisioneros

(Por teléfono)

**MOROS CARONEADOS**  
Desde La Hariga se observó ayer la presencia de concentraciones enemigas en una loma situada junto al Haimma. Como los grupos fueran aumentando, se dispuso que la artillería hiciera fuego contra ellos, realizando varios blancos y dispersando a los enemigos, que dejaron abandonados, al huir, los cadáveres de tres hombres a quienes se reseñó el armamento.

LA AVIACION

La primera y tercera escuadrillas de aviación realizaron en el día de ayer varios vuelos sobre Beni Said, donde se descubrieron concentraciones enemigas en Chemorra y Azizib-Midar. Los proyectiles de los aviadores pusieron en dispersión a los moros, quienes huían al oeste.

EL CORONEL GOMEZ JORDANA

El coronel señor Gómez Jordana, jefe del Estado Mayor del Alto Comisario, estuvo ayer tarde en Palacio con objeto de cumplimentar y despedirse del rey, pues hoy por la tarde sale para Tetuán.

La entrevista del coronel con el monarca fué de bastante duración, y en ella se habló de la situación político-militar de nuestra zona de Protectorado.

EL VICEALMIRANTE AZNAR

Ayer llegó a Madrid el comandante general de la escuadra, vicealmirante señor Aznar, acompañado de su ayudante.

Como es natural, se guarda una gran reserva sobre los motivos de este viaje, pero, desde luego, puede afirmarse que tiene por objeto conferenciar con el ministro de Marina acerca del desembarco que se prepara de nuestras tropas en Alhucemas.

El vicealmirante señor Aznar someterá a la probación del ministro un plan completo y detallado de dicho desembarco. El marqués de Cortina dará cuenta del mismo

Madrid, 28, 1m.

a la Junta de Defensa Nacional y al Consejo de ministros.

PREPARANDO LAS OPERACIONES

El Gobierno imprime una gran actividad a los preparativos que se hacen para continuar en gran escala las operaciones en la zona occidental de Marruecos.

Por ferrocarril fueron enviados ayer a Málaga los tanques que recientemente han sido adquiridos en Francia.

De dichos tanques, los de artillería llevan un cañón y dos ametralladoras y los de infantería una ametralladora.

La tropa y oficialidad que se ha de encargar de pelear en los tanques realiza a diario trabajos de instrucción encaminados a rendir una labor más útil y eficaz, habiéndose elegido a los soldados que más se han especializado como buenos tiradores.

LA SITUACION DE LOS PRISIONEROS

La situación de los prisioneros españoles que se hallan en Alhucemas es cada vez más desesperada. Los optimismos que hubo en los pasados días han desaparecido, pues Abd-el-Krim ha llevado a los prisioneros al interior de Beni Urriague y se niega terminantemente a entregarlos.

Este ha sido causa de que los preparativos que se realizaban por nuestras tropas vayan acelerándose a fin de efectuar inmediatamente el desembarco y operaciones de avance en Beni Urriague.

BROMAS PESADAS

Dos individuos que llegaron a Alcazalquivir, procedentes de Puntarador, entraron en un establecimiento de bebidas. A causa de lo mucho que liberaron se sintieron farracos y la emprendieron a silletazos con la estantería.

Un sargento de infantería que no se dio cuenta del estado de los alborotadores, hizo siete disparos de pistola sin

que afortunadamente los proyectiles hicieran a nadie.

NOTICIAS DE ALHUCEMAS

Ha llegado a Melilla el vapor «Alerta». Dicen sus tripulantes que han tenido ocasión de advertir nutridos grupos de moros reunidos en torno de grandes hogueras encendidas en las cercanías de Cabo Quilates.

CONVOY ATACADO

Dicen de Larache que un grupo numeroso de marodeadores atacó al convoy de abastecimiento que se dirigía a la posición de Amegabi. Las tropas repelieron la agresión y el convoy pudo llegar sin más contratiempos a su destino.

A causa del tiroteo murieron cuatro individuos de la Policía indígena.

## La vida política

## Los planes de Cambó

(Por teléfono)

Madrid, 27, 0,15

MAÑANA HAY CORTES

Mañana, a las tres y media de la tarde, se celebrará en el Congreso la sesión preparatoria de la nueva legislatura. Despues de la elección de la Mesa, se procederá al sorteo de secciones.

El jueves se votarán las comisiones y se reunirán las secciones y al día siguiente empezará la discusión política y el debate arancelario.

El Gobierno desea que ambas cuestiones se traten con la mayor amplitud posible.

LOS PROYECTOS DE CAMBO

Los 18 proyectos que el señor Cambó quiere presentar englobados a la aprobación de las Cortes se relacionan con los derechos reales, deudas personales, contribución industrial, matrículas de automóviles, contribución urbana, contribución territorial, impuesto sobre utilidades, timbres, precintos de embalajes, contratos, giros sobre productos, cotizaciones de Bolsa, transportes marítimos, patrimonios, sucesiones, títulos nobiliarios y registros de arrendamiento.

EL CONSEJO DEL DOMINGO

«La Epoca» se ocupa del Consejo de ministros celebrado el domingo y dice que la labor principal del mismo fué encaminada a tratar del Catastro, a fin de evitar los amillaramientos falsos que tan grave perjuicio ocasionan a la Hacienda.

El proyecto inicial era sumamente duro, pues se admitía la expropiación de

fincas a los particulares que hicieran la denuncia mediante el pago de solamente el cinco por ciento de su valor. Ahora se ha suavizado algo, aunque persiste el criterio de castigo que lo inspirara. La expropiación se limita a favor de los propietarios de fincas colindantes, elevándose la cantidad que haya de satisfacerse al quince por ciento del valor de las fincas.

A fin de que nadie pueda alegar ignorancia ni falta de tiempo, se concede un plazo de doce meses, durante el cual pueden hacerse las inscripciones de las fincas que no están declaradas con arreglo a la verdad.

Se aprobó también un proyecto de gravámenes sobre la sucesión, aumentándolos incluso en las sucesiones direchas.

También se aprobó otro sobre impuestos a la creación y transmisión de grandes y títulos de Castilla.

Después se discutió y quedó aprobado un impuesto suntuario sobre alhajas y giros.

Quedó pendiente de examen el proyecto sobre las cajas de alquiler y el impuesto a los automóviles, que pasará definitivamente al Estado. El gravamen se hará con arreglo a la potencia del motor.

El Gobierno se halla inclinado a incluir en un solo proyecto todos los relativos a la reforma tributaria.

## UNA NOTICIA SENSACIONAL

## ¿Ayudará Turquía á Abd-el-Krim para pelear contra España?

Se nos asegura que el Gobierno otomano está dispuesto á enviar submarinos para impedir el desembarco en Alhucemas

Acabamos de recibir la noticia, que por el conducto autorizado que la recibimos merece entero crédito, que el jefe de la harca rifeña, Abd-el-Krim, ante la imminencia del avance de nuestras tropas sobre Alhucemas, se dirigió al gobierno de Turquía invocando antiguos tratados existentes entre el Rif y dicha nación y solicitando que en cumplimiento de los referidos tratados el ex imperio otomano preste su ayuda militar á los moros en la lucha que viene sosteniendo contra España.

Los tratados invocados se fundan en la afinidad de religión y de raza.

Parece ser y damos la noticia con toda reserva, aunque garantizando que la persona que nos informa nos merece entero crédito y se halla perfectamente enterada, que Turquía, ante este requerimiento ha contestado que enviará la ayuda que se solicita. Se nos asegura que Turquía enviará submarinos que se opongan á la acción de nuestra escuadra en el desembarco que se proyecta realizar en Alhucemas.

La noticia de este gravísimo incidente y peligrosa derivación de la guerra de Marruecos, parece ser que se tuvo en el ministerio de Estado por la vía diplomática y que el señor González Honoria la transmitió inmediatamente al ministro de Marina y luego al Consejo de ministros.

El viaje del vicealmirante señor Aznar, está relacionado con estas graves noticias, habiéndosele llamado con la mayor premura.

El ministerio de Marina se halla en constante comunicación telegráfica con Marruecos.



Como antes decimos, la persona que nos facilita estas noticias merece nuestro crédito absoluto. A pesar de ello, es de tal gravedad lo que nos dice, que nosotros cumpliendo nuestro deber de informadores, la damos al público, pero haciendo la salvedad de que no nos hacemos responsables de ella. ¡Ojalá sea desmentida y sea dementida por ser verdad que carezca de fundamento!

**CHOCOLATES "ARALAR"**

Los más puros y exquisitos. Grandes regalos á los consumidores. Pedidlo en Ultramarinos y Comestibles